

## Comité Prospectives du LPC 2017-2018 Lettre de mission

Le dernier exercice de perspectives du Laboratoire date de 2013, avec l'établissement d'un rapport préfigurant les orientations stratégiques du laboratoire à 5-10 ans. Il est donc nécessaire de mettre à jour cette feuille de route qui a 5 ans. D'autre part deux échéances se dessinent : les perspectives nationales sur les thèmes de l'institut, pilotés par l'IN2P3, et la prochaine évaluation du laboratoire par l'HECRES début 2020.

La mission confiée au comité Prospectives est donc d'organiser, animer des débats en amont, uniquement axés sur la science, pour proposer à la direction une ou plusieurs stratégies scientifiques à 5-10 ans. L'ensemble des réflexions doivent conduire à un document 'feuille de route' pour juillet 2018.

Les objectifs sont donc de stimuler auprès de chaque acteur du LPC la réflexion et l'expression de ses souhaits, afin qu'il se projette au-delà de ses engagements actuels.

La réflexion, qui doit s'appuyer sur les pôles (dont une des missions est d'animer la réflexion prospective), pourra être conduite en deux temps. Axer les discussions uniquement sur la science dans un premier temps, en ciblant les sujets à abandonner, préserver, amplifier ou qu'il serait judicieux d'investir. Un second temps sera plus centré sur un principe de réalité, où doit être pris en compte l'histoire, la stratégie et les actions en cours au laboratoire, mais aussi les aspirations des acteurs et la capacité à fédérer un groupe autour de projets scientifiques pertinents.

Le comité aura un rôle particulier, légitimé par cette lettre de mission, qui consistera à prioriser et évaluer la pertinence des propositions, proposer des choix stratégiques, pour établir d'une manière argumentée et, si possible, co-construite avec les acteurs, une ou deux feuilles de route possibles.

Le format proposé ici est différent de celui de 2013. Les aspects 'perspectives techniques', de même que les aspects enseignement et formation ne sont pas considérés. Ils feront l'objet de réflexions séparées pour contribuer également à l'établissement de la politique stratégique globale du laboratoire. Toutefois, les services techniques doivent être conviés aux diverses réunions de réflexion scientifique menées au laboratoire afin qu'ils puissent également transmettre leur propre vision et avis sur les sujets débattus.

Le comité de perspectives est piloté par J.F. Mathiot. Il est composé de quatre membres : V. Breton, J.F. Mathiot, P. Rosnet et P. Vernet.

Dominique PALLIN

26/10/2017

